

Acta Nro. 324

A los **8 días del mes de octubre de 2024, siendo las 13:30 hs.**, se reúne la Comisión Directiva de la Sociedad Argentina de Nefrología, Asociación Civil en Sesión Plenaria, bajo la Presidencia de la Dra. María Marina Papaginovic Leiva, con la presencia de los miembros de la Comisión Directiva y los miembros del plenario presentes: Walter Jaliff, Marina Papaginovic Leiva, Graciela Filaninno, Guillermo Ibáñez, María Sal, Karina Luque, Emilio Lupi, Sonia Butto, Andrea Sammartino, Paula Dionisi, María Cristina Carlino, Fernando Martínez, Susana Calvo, Cristian Krämer, María Lujan Zunino, Walter Bonfanti, Patricia Ojeda, Gabriela González, Rafael Maldonado, Mariano Farias

1- Se aprueba Acta anterior con todos los asistentes a este Plenario.

-**La Presidente SAN, Dra. Papaginovic**, explica brevemente, que por compromisos de la SAN, como la reunión con el Señor Embajador de EEUU en Argentina Marc Stanley, a la que acudirá con el Vicepresidente SAN Dr. Ibáñez, son los motivos por los que se ha modificado la fecha del Plenario próximo a comenzar, teniendo en agenda, algunos de los temas que se debatirán con el Embajador como: enfermedad renal crónica, trasplante, día mundial del riñón, la Peticion, etc.

-Se procede a dar comienzo al Plenario que los convoca en el día de la fecha.

2-Dra. Filaninno expone el informe de los GT en septiembre:

GT Hemodiálisis: coordinado por el Dr. Sergio Liderman, van a publicar en Revista de Nefrología, un trabajo que comenzaron el año anterior, sobre el enfoque escalonado del paciente en la transición, entre la enfermedad renal crónica 5 y la enfermedad crónica 5D, y abarca desde tratamiento conservador hasta tratamiento sustitutivo.

También se encuentra para publicar: terapia de Hemodiálisis y hemodiafiltración pausalidad biológica, trabajo realizado en durante este mes.

GT de Fisiología renal, coordinado por la Dra. Andrea, el material para publicar en la Revista argentina de nefrología, en nuestra Pag Web y vía WhatsApp, es el documento sobre diskalemias.

GT Nutrición: El 16/10 es el día mundial de la alimentación, por lo cual este grupo, está trabajando junto a Prensa y difusión para poder tener llegada a la población y concientizar. También han diseñado una normativa de 7 reglas de la alimentación para los pacientes renales, el 3º punto son algunas de las observaciones y alertas sobre la nutrición renal a partir de la Encuesta NUTRRA SAN, la cual fue diseñada por este mismo GT.

3-Dra. Papaginovic, felicita a los diferentes GT, y remarca el modo activo que han tenido, y pone explica, como están saliendo los diferentes trabajos:

- **Diabetes:** sale en octubre.

-**Fisiología:** está en revisiones externas (Dres.trimarchi y Fayad)luego va para publicación.

- **Nutrición:** esta llevándolo a cabo el Dr. Sivak, quien va a presentar los resultados de la Encuesta NUTRRA SAN.

-**Hemodiálisis:** va a salir en Noviembre.

-La Dra. Filaninno recuerda también la refundación, del GT de enfermedades hereditarias y

enfermedades familiares, los que están trabajando sobre las guías de Fabry.
De este modo se hace visible, todo el trabajo realizado por los GT.

-**EL Dr. Sivak**, presente en la SAN, expone los datos y parámetros obtenidos de la Encuesta NUTRRA SAN, por medio de diferentes placas ilustrativas, que los asistentes al Plenario SAN, pueden observar.

-**La Dra. Dionisi**, explica que su Regional Córdoba tienen un convenio con la escuela de Nutrición y colaboran con ellos aportando material de investigación mediante diferentes encuestas.

-**El Dr. Ibáñez**, comenta el trabajo que han realizado junto con la ISN, mediante un Webinar, en el que participaron:

Como speaker la Dra. Sammartino y el Dr. Marqués, en la coordinación estuvo la Dra. Papaginovic, Butto y él mismo, con una asistencia de más de 150 personas conectadas en vivo, con una visualización de más de 370 vistas. Resaltando la importancia de la integración con la ISN y de mantener una participación activa.

-**La Dra. Sonia da detalles de los Ateneos Itinerantes:**

- 8/11/2024 será en MDQ y vía You Tube, sonroseado por Novo Nordisk y AstraZeneca.

- diciembre 2024 se está programando poder realizarlo en conjunto con, SAN-SPN y SONNE,

-Serán Jornadas Internacionales, dándole el nombre de Jornadas Guaraníes, se están ultimando detalles, pero la idea es que en cada Regional se realice algo modo presencial y también virtual vía You tube.

-**Actividades Académicas:**

Curso de Nefrología de Patología auspiciado por AstraZeneca, se realizará a fines de octubre o principio de noviembre, el mismo tendrá cupos limitados, estará becado, será gratuito y abierto y se verá en Latinoamérica, su realización es en conjunto con la SAP, NO contará con créditos de Certificación ya que su auspicio es por la Industria, su temática será sumamente interesante, como lo fue el anterior Curso realizado en pre pandemia, íntegramente enfocado a la patología renal.

-**La Dra. Papaginovic**, comenta temas Revistas:

- Se lanzó el 1º volumen, y está por salir el 2º volumen con toda información sobre Diabetes, estará Auspiciada por Bayer, el 3º volumen, se dedicará a la información sobre GT de Hemodiálisis, va a contener la Encuesta NUTRRA SAN, se están ultimando detalles de Sponsoreo, se evalúa incluir el contenido de los Trabajos distinguidos, y para cerrar el año contaremos la revista con las dos Guías sobre Diskalemias y Microangiopatías Trombótica que contarán con el Auspicio de AstraZeneca.

Por otra parte ya se comenzó a trabajar para 2025, y los diferentes volúmenes de las Revistas, con temas interesantes como: las Guías de Fabry, y otras más.

Se agradece a todos los Autores por su apoyo y excelente labor, dándonos siempre Actividad Científica de vanguardia.

-El Dr. Ibáñez, muestra por medio de placas y da explicación, de cómo resultó el resumen financiero del WCN24 realizado meses atrás:

El balance, fue positivo, arrojando una ganancia de UDS 32.216-, se evalúan formas de poder hacernos de ese importe, ya que hay varias trabas a nivel cambiario en el país. La Dra. Sammartino y Dra. Papaginovic, están gestionándolo. (bancos, contador etc.) Se darán los detalles una vez logrados el movimiento.

Desde ya se les agradece a todos los que han colaborado en las distintas gestiones anteriores, y han ido modificando el contrato.

-La Dra. Papaginovic, comenta sobre la convocatoria de la ISN, de poder reunir 1 millón de firmas antes de fines 31 de diciembre del 2024, para poder llevar un comunicado tanto a la Organización Mundial de la Salud como al sector gubernamental de diferentes países, tratando así de visibilizar todo lo referido a la enfermedad renal crónica (ERCA), siendo ésta la pandemia invisible, que ocasiona y ocasionará muchas muertes y gastos económicos a nivel Mundial en los próximos años.

Por éste motivo estaremos enviando mediante nuestras RRSS SAN, el Link detallado, para que puedan firmar y también difundir, arrobándonos a la SAN y a la ISN, para lo que deberán colocar #kidneyHealthMatters. (se deja la información detallada mediante una placa) Nuestro Sector de Prensa, se estará contactando con los referentes de cada Regional, para poder hacer un trabajo satélite y en redes, así lograr magnificar el tema para reunir el millón de firmas.

-Mundial Día del Riñón:

-La Dra. Butto, explica, que ya el lema y el logo DMR, nuevo y más claro. Se planifica empezar a trabajar prontamente, con las Regionales, para darle a este tema la importancia y la visibilidad que merece, se estima que este 2025 la sede sea en la Fundación Favaloro, se les comunica a los asistentes que el logo DMR, podrá ser utilizado, NO modificado, ni ser asociado al logo de ningún laboratorio, a nivel comercial, (está explícito en la página de la ISN) Se espera ejemplar en Castellano.

-La Dra. Papaginovic continúa detallando las diferentes Actividades:

*Reunión con el Embajador de los EEUU Marc Stanley el 10/10/24.

*Participación en el Congreso SAM en noviembre 2024, con la temática de la enfermedad renal crónica y su importancia, participando en diferentes disertaciones, la Dra. Butto, Sammartino y quien les habla.

* Participación en el Congreso Nacional de la FAC 2025.

-El Dr. Ibáñez comenta, la temática de la reunión “Foro de Inter Sociedades Médicas” a la que asistió junto a la Dra. Butto, donde se está generando un documento, que deja fundamentalmente exponer la situación que atraviesa el sistema de salud, la falta de accesibilidad y de equidad, vivida en estos tiempos.

Mediante este documento donde participaremos nosotros y muchas otras Sociedades importantes, se tratará de exponer la problemática, haciendo parte de la misma a las Sociedades, para que se sumen a este petitorio y así llegar hasta el gobierno, para poder buscar herramientas de solución viables para el sistema de salud.

Se comunica a las Regionales que cuando tengamos en nuestro poder dicho documento será

compartido con los referentes de las mismas.

-La Dra. Sammartino, expone como está la situación de las finanzas de la SAN:

-Financias SAN, al 30/09:

*MP \$ 4.467.000-

*PayPal UDS 4.839-

*En los Bancos \$ 80.000.000-

(La mayor cantidad de dinero está ubicada en el Fondo común de inversión, con un rinde del 3% mensual).

***Se modifica la cuota societaria, según ajuste por inflación:**

-Los valores actuales son:

*TITULARES: \$ 8.000-

*ADHERENTES \$ 7000-

*RESIDENTES \$ 6500-

*Estos valores regirán en el período: OCTUBRE, NOVIEMBRE y DICIEMBRE, mes donde se volverá a evaluar, según el índice inflacionario.

-Regionales, ya se les ha comunicado el aumento de las diferentes cuotas.

-Detalle de Regionales:

-Dra. Alos de la Regional SAN JUAN, comenta que están avalando la realización de varias charlas multidisciplinarias, que las realizan en plena capital de la provincia, y también actividades como las del Día Mundial del Riñón, los cuales se dedican a la detección de factores de riesgo, consejo dietario, consejo médico, atención y derivación, esta temática se la está llevando a todos los lugares de san Juan, para facilitar a todos los que están alejados. Están abocados al tema de Enfermedad de Fabry, ya que tienen varios casos. Seguirán trabajando en estas temáticas.

Siguen demorados con el tema legal de la Regional.

-Dr. Martínez de la Regional NORPATAGONICA, comunica que los primeros días del mes de noviembre, se va a convocar a Asamblea, para cambio de autoridades, con la esperanza de que los Nefrólogos jóvenes, se postulen en esta oportunidad ya que se muestran muy interesados. Tema Curso: el Dr. ha sido uno de los Directores del Curso en el 2022, y en conjunto con el CEAC, nos comenta que se han obtenido dos exámenes aprobados de médicos que finalizaron el Curso, en este momento están a la espera del Acta de la Facultad de Medicina de la Universidad de Comahue, si todo está bien, se va a enviar al CEAC, para obtener el último paso que consta de una entrevista con temática de la Especialidad, solicitado por la SAN, quien será la responsable de dar la última aprobación a estos dos concursantes.

Queda comprometido el Dr. En comunicarnos tema cambio de autoridades.

-Dr. Krämer de la Regional ANBA, solicita lo pongan en sobre aviso cuando ya esté el dinero obtenido de WCN24, para estar al tanto del % que le correspondería a la Regional ANBA.

-**Dr. Farias de la Regional SANTA FÉ**, comenta, que están con un inconveniente con la IGJ, en vías de resolución con ayuda de abogados, ya que se han extraviado libros de Actas de la Regional, supone que, para principio del 2025, tendrán renovación de autoridades, ya que viene un poco atrasados.

-Tema académico, se continua con uno mensual y con las reuniones.

-**Dra. Dionisi de la Regional CÓRDOBA**, explica que continúan con el Curso bianual de Enfermería, siguen con la idea de realizar, un manual para los enfermeros, ya les han respondido algunos Autores.

Continúan también con Curso Bienal de Nefrología, para la Recertificación del Título, el Dr. Lavenia dará una charla, participaron del día Mundial del Corazón, con una actividad en conjunto con la gente de Nutrición, destaca lo importante del evento del corazón, comparado con el Riñón, expresa que se debería enfatizar mucho más el Riñón, ya que se considera una de las causales de muerte más alta.

Están con deseos de realizar junto al Dr. Maldonado y el Dr. Rigo (del comité científico) las segundas Jornadas de medicina de precisión, para la semana del 18 de Mayo 2025.

están avanzando con tema speaker y cotejando el presupuesto, con la participación de SAN para que formen parte.

-**Dr. Maldonado de la Regional Córdoba**, acota, que se pensó en realizarlo a principio del año para no complicar el segundo semestre, donde hay más eventos y sobre todo el Congreso de SAN.

-**La Dra. Papaginovic presidente SAN**, agradece la participación como representante SAN del Dr. Maldonado, en el INCUCAI, a cargo de Trasplante renal SAN, en el período 2021/2024, hace mención de dicho desempeño, ante todos los representantes de las Regionales, quien lo precede será la Dra. Laura Benítez, en este nuevo período.

-**Dr. Jaliff de la Regional Mendoza**, comenta que ya se ha normalizado, la parte legal de la Regional, han recibido el dictamen del AFIP, con respecto al ser exentos de ganancias. Se realizó una reunión, con gran parte de los nefrólogos de la provincia, para llevar adelante el tema de los programas consultorios ERCA.

-**Dr. Bonfanti Regional Sonne**, están tratando el tema de la Personería Jurídica, que hace años no tienen, ya están en contacto con un abogado del domicilio legal de Sonne, y junto con él, están poniéndose al día.

Se estima comenzar con las Jornadas de Nefrología, replicando las anteriormente realizadas, se será una Jornada mensual, de modo virtual y presencial, también junto a la SAT están organizando trabajar, en la reunión Regional de la SAT, haciendo temas en conjunto y convocando a Disertantes en conjunto, se realizaría en Corrientes.

También habrá trabajo en conjunto programado con la Regional de Santa Fe, en Octubre se estima comenzar.

-**Dra. Gutiérrez de la Regional Entre Ríos**, comenta que se están ocupando de presentar el balance de Affip, de la ANER ya que los libros de caja no estaban.

En lo académico, se han realizado jornadas como las que hicieron para DMR, llegando a todos los colegios y turnos de los mismos. También se preparan para dar una charla en noviembre o diciembre, que van a detallar más adelante. Les preocupa la poca activación de asociarse a la ANER, así que van a trabajar en reactivar para poder atraer a más socios.

-**Dra. Sal de la Regional Tucumán**, explica que han realizado una reunión con nutricionistas. Se están ocupando en poder hacer recambio de Autoridades, ya que hace muchos años no se realiza, deben obtener un nuevo estatuto, para poder convocar a elecciones.

-**Dr. Krämer de la Regional ANBA**, convoca a todas las regionales, para que puedan participar en noviembre del 21 al 23, de sus Jornadas ANBA en MDQ, se aclara que el valor de la participación en dichas Jornadas, será exactamente igual para Socio ANBA y Socio SAN.

-Dra. Papaginovic, ofrece realizar encuesta vía WA, para poder fijar fecha del próximo Plenario, bajo la votación de los Referentes regionales.

-No habiendo más asuntos que tratar, se da por finalizada la sesión siendo las 13:40 hs